
 所員会 議事要録 

 

 

日 時 ： 令和 7年 1月 23日（木）13：10 ～18：10 

場 所 ： 第一会議室・オンライン会議（Zoom） 

 

議事に先立ち、所長から 1 月 1 日付け採用教員及び外国人客員所員について紹介があ

り、挨拶があった。 

所長から、受賞報告があった。 

 

■議事要録確認 

所長から、前回所員会議事要録（令和６年 12月 19日）について説明があり、一部修正

することとなった。 

 

■会議報告  

・科所長会議（1/7) 

 

■議 題 

１．次期副所長人事 

所長から、資料に基づき副所長候補者について、副所長に再任していただく旨説明があ

り、審議の結果、承認された。 

 

２．所員の再任希望 

所長から、資料に基づき（令和８年）2026年 3月 31日任期満了の所員から、再任の申

出があり、再任審査の実施について審議の結果、承認された。引き続き所員再任委員会を

設置することとなり、所員再任委員会委員の選出を行った結果、承認された。 

 

３．令和７年度客員所員人事  

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。引き続き可否投票が行

われ、投票の結果、承認された。 

 

４．助教の採用（審査結果） 

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。引き続き可否投票を行

われ、投票の結果、承認された。 

 

５．助教の採用（審査結果） 

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。引き続き可否投票が行

われ、投票の結果、承認された。 

 

６．助教の転出  



所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。 

 

７．助教の転出 

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。 

 

８．助教の転出 

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。 

 

９．助教の採用要望 

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。引き続き助教選考委員

会の委員の選出が行われ、5名の所員が選出された。 

 

10．助教の採用要望 

所員から資料に基づき、説明があり、審議の結果、承認された。引き続き助教選考委員

会の委員の選出が行われ、5名の所員が選出された。 

 

11．部局経費を財源とした承継教員の採用（変更）承認申請書 

所長から、資料に基づき、説明があり、審議の結果、承認された。 

 

12．物性研究所特任研究員（令和 7年秋採用分）の公募 

所員から、資料に基づき、公募スケジュールならびに修正した公募通知（案）等につい

て説明があり、審議の結果、承認された。 

 

13．東京大学における教員の任期に関する規則の一部を改正する規則（案） 

所長から、資料に基づき適用される所員について説明があり、審議の結果、承認された。 

 

14．次期企画委員会委員、部門主任および施設長の選出 

所長から、資料に基づき次期企画委員会委員の選出を 2月の所員会で投票にて行い、各

部門主任及び施設長については、２月末を目途に選出する旨の説明があった。 

                                                                                                                                              

15．概算要求学内 2次配分のヒアリング 

所長から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

 

16．URA室の設置 

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

 

17．物性研究所におけるプロジェクトリサーチ・アシスタント取扱要項の改訂 

所員から、資料に基づきプロジェクト RAの規則を改正する旨説明があり、審議の結果、

承認された。 

 



18．令和 7年度共同利用関係委員会の委員 

所長から、資料に基づき令和 7年度各委員案について説明があり、審議の結果、一部修

正の上承認された。 

 

19．連携研究機構等の参画教員 

 所長から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

 

20．令和８年度施設整備費概算要求事業 

所員から、資料に基づき A 棟と B 棟及び E 棟の改修について申請している旨説明があ

り、審議の結果、承認された。 

 

21．令和６年度物性研究所所長賞  

所員から、資料に基づき物性研究所所長賞選考委員会の選考報告をについて説明があ

り、審議の結果、承認された。 

 

22．令和 6年度物性研究所 RA（12月終了分）の実績報告 

所員から、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

23．プロジェクト RAの受入 

所員から、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

24．ISSPリサーチフェローの経費元所属変更 

所長から、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

25．ISSPリサーチフェローの受入 

所長から、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

26．研究実習生の受入 

所長から、資料に基づき説明があり、承認された。 

  

27．A棟１階に展示された分光器の継続的展示 

所員から、資料に基づき SOR-RING５０年の記念で展示された分光器の設置について、

展示を継続させていただきたい旨要望があり、審議の結果、承認された。 

  

28. 所員等の海外渡航 

所長から、資料に基づき説明があり、承認された。  

 

29. 外国人研究者の来所 

所長から、資料に基づき説明があり、承認された。 

 



■委員会関係議題 

１. 外来研究員等委員会 

 所員から資料に基づき、中途申請とスパコン利用申請の報告があった。 

 

２．大学院関係委員会 

所員から、資料に基づき令和７年度進学ガイダンスについて報告があり、意見がある

場合は１月中に連絡をいただきたい旨依頼があった。 

 

３．国際交流委員会 

所員から、資料に基づき報告があった。 

   

４．寄付運営委員会  

所員から、資料に基づき、銘板の寄付金額設定について説明があった。 

 

５．談話会 

所員から、資料に基づき、退職記念講演会開催案内と談話会の予算執行状況の報告が

あり、談話会については年度内にも申請を受け付ける旨説明があった。 

 

６．柏地区安全衛生委員会 

所員から、資料に基づき第 10回柏地区安全衛生委員会の報告があった。 

 

■その他 

１．兼業許可 

所長から、資料に基づき報告があった。 

 

２．外部資金の受入 

所長から、資料に基づき報告があった。 

 

３．６階会議室等の借用  

事務長から、資料に基づき新領域創成科学研究科の入試のため、６階会議室等の借用に

ついて説明があった。 

 

４．令和６年度有形固定資産の実査 

 事務長から、有形固定資産の実査の実施が終了した旨報告と謝辞があった。 

 

５．使用電力量、電気料金支出額 

所長から、資料に基づき 12月の電気使用量について報告があった。 

 

６．不要薬品処理の費用負担 

所長から、資料に基づき廃棄薬品の処理費用について説明があり、負担については今年



度から適用することとなった。 

 

７．組織改革案  

所長から、資料に基づき 12月の所員懇談会及び 1月の助教懇談会を踏まえた上で報告

があり、一部修正することとなった。 

 

８．人事制度改革案 

所長から、資料に基づき 12月の所員懇談会及び 1月の助教懇談会を踏まえた上で報告

があった。 

 

９．令和７年度（2025年度）物性研究所会議等スケジュール（案） 

所長から、資料に基づき報告があった。 

 

10．その他 

・助教懇談会報告 

所長から、1月 7日に開催された助教懇談会について報告があった。 

なお、助教懇談会は今後定期的に開催する旨説明があった。 

   

・部屋割りに関して 

所長から、部屋の有効活用について部屋の調査実施を延期する旨報告があった。  

 

・一五〇年史叢書 

所長から、本部からの照会に対して「物性研究と物性研究所の 70年の歩み」で提出

した旨報告があった。 

 

・シャトルバスの廃止 

所長から、来年度から柏地区と本郷地区を結ぶシャトルバスが廃止される旨報告が

あった。 

 

・柏地区ラグビー場の使用 

所長から、1 月 26 日（日）に実業団ラグビーの社会人リーグ決勝試合が柏キャンパ

スラグビー場で開催されることについて説明があった。 

 

・短時間職員の給与 

所員から、短時間職員の時給改定について発言があり、所内における給与設定につい

て意見交換があった。引き続き事務長から補足説明があった。 

 

以 上 


